
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28. April 2022,  
19.00 Uhr, Heubühne im Bienzgut 
 
Traktanden 
 
1.	 Begrüssung	
2.	 Traktandenliste	
3.	 Protokoll	der	MV	vom	26.	Aug.	2021	
4.	 Aufnahme	neuer	Mitglieder	

4.1.	Eintritte	
4.2.	Austritte	
4.3.	Organisationen	und	Vereine	

5.	 Jahresbericht	des	Präsidenten	(Westkreis	und	Westwind)	
6.	 Rechnung	2021:	Westkreis	und	Westwind	(liegt	an	MV	auf)	

6.1.	Erfolgsrechnung	und	Bilanz	westkreis6	und	westwind.	
6.2.	Bericht	Revisoren	
6.3.	Antrag	Decharge	Vorstand	

7.	 Wahlen	
7.1.	 Bestätigung	des	Vorstandes	
7.2.	 Westwind	Steuergruppe:	

8.	 Jahresprogramm	
9.	 Auswertung	Umfrage	

a)	Vorstellen	der	Ergebnisse	
b)	Konsequenzen	

10.	 Austausch	mit	KUBA	
a)	Information	über	Gespräche	
b)	Mitglieder	sollen	Auftrag,	dass	über	Zukunft	der	Vereinskultur	verhandelt	wird	bestätigen	

11.	Budget	2021	(liegt	an	MV	auf)	
12.	Varia	
  
 
Traktandum  Verantw. Datum 

1. Begrüssung  
Res Zimmermann begrüsst die zahlreich erschienen 
Anwesenden zur diesjährigen Mitgliederversammlung, die zur 
Freude aller auf der Heubühne stattfinden kann. 
 
Er liegen folgende Entschuldigungen vor: Annkathrin Graber, 
Emch AG, Dalia Schipper, Irène Bock und Daniel Häfliger, 
Mobiliar (Adrian Mourino), Pia Neuhaus, Alec von Graffenried, 
Werner Augstburger, Madeleine Mosimann, Thomas 
Uehlinger, Regula Mader, Timur Akçasayar, Nicole Reichen, 
Käthi Zbinden, Karin Naville, Annemarie Masswadeh,  

Res 
Zimmermann 

 



Matthias Keller, Maggie Klein 
 

2. Traktandenliste 
Wird einstimmig genehmigt 
 

Res  

3. Protokoll der MV vom 26. Aug. 2021  
Wird einstimmig genehmigt 
 

Res  

4. Mutationen 
4.1. Eintritte: 4 Personen, 1 Adressänderungen 

 
4.2. Austritte: 3 Personen, 3 Todesfälle 

 
4.3. Organisationen und Vereine 
1 Adressänderung 

Madeleine  

5. Jahresbericht des Präsidenten (Westkreis und Westwind) 
Res Zimmermann verliest den Jahresbericht von 2021. Er 
weisst auf einzelne Veranstaltungen hin: 
- Wettbewerb «i like» des westwind 
- MV mit Verleihung der Königin-Bertha-Medaille 
- Besuch der Baustelle Freibad Weyermannshaus 
- Kulturanlass: Theater «Tête à tête» 
- Lesung von Stefanie und Hannah-Lynn Grob 
- Samichlaus im Bienzgut 
- Willkommensanlass zusammen mit der QBB 
 
Westwind hat viele erfolgreiche Projekte realisiert. Eine 
Zusammenstellung liegt vor. Silvia Birnstiel hat ihr erstes Jahr 
als Koordinatorin erfolgreich hinter sich gebracht. Am 
Mittwoch ist sie jeweils im Büro im QZ Tscharni anzutreffen. 
 
Beschluss: Die Jahresberichte von westkreis6 und westwind 
werden von den Anwesenden einstimmig genehmigt. 
 
Der Mitgliederbeitrag wird wie folgt festgelegt: 
Einzelmitglied: 40.- Fr. 
Paar: 60.- Fr. 
Juristische Personen: 100.- Fr. 
 

Res  

6. Rechnung 2021: Westkreis und Westwind (liegt an MV auf) 
6.1. Erfolgsrechnung und Bilanz westkreis6 und 
westwind. 

 
Wegen Corona konnten 2021 weniger Anlässe als gewohnt 
durchgeführt werden, deshalb liegen die Ausgaben tiefer. Das 
Budget für die Neuausrichtung des Programms konnte 2021 
nicht verwendet werden und wird für 2022 erneut eingeplant. 
2021 wurden keine Mitgliederbeiträge erhoben. Dafür sind 
Spenden in der Höhe von 4300 Fr. eingegangen. Westwind 
erhielt Spenden in der Höhe von 6000 Fr. Der Totalaufwand 
liegt bei 146'000 Fr. 
 
westwind: Die laut Leistungsvertrag zugesicherten Gelder der 
Stadt in der Höhe von 60'000 Fr. sind eingegangen. Die 
nötigen Eigenleistungen konnten erbracht werden. Der 

Madeleine 
Renner 

 



Überschuss kann für Projekte in 2022 eingesetzt werden. 
 
Bilanz: Das Reinvermögen lautet auf 77’000 Fr., darin 
gebunden für westwind 25’440 Fr., für die Quartierkarte  
5'596 Fr., total 31'000 Fr. Auf die Rechnung von westwind 
werden 5'623 Fr. übertragen. 
 

6.2. Bericht Revisoren 
Jürg Moser verliest den Revisorenbericht und empfiehlt die 
Annahme der Rechnung und Decharge von Kassierin und 
Vorstand.  
 
Beschluss: Die Anwesenden genehmigen einstimmig die 
Rechnungen von westkreis6 und westwind. 
Der Kassierin Madeleine Renner wird Decharge erteilt für die 
Führung der Buchhaltungen. 
 

6.3. Antrag Decharge Vorstand 
 
Beschluss: Die Anwesenden erteilen dem Vorstand 
einstimmig Decharge. 
 

7. Wahlen  
7.1. Bestätigung des Vorstandes 

 
Aus dem Vorstand treten zurück: Katja Gipp, Beatrice 
Mazenauer und Ralf Treuthardt. Ihr Engagement wird herzlich 
verdankt. Res Zimmermann ruft zur Mithilfe bei der Suche 
nach neuen Vorstandmitgliedern auf und weist auf die 
schwierige Situation bei der Vereinsarbeit hin. 
 
Neuwahl: Der Vorstand schlägt Christine Schneider zur Wahl 
vor. Die Anwesenden wählen sie einstimmig mit Applaus. 
 
Bestätigung: Die Mitglieder bestätigen die Vorstandsmitglieder 
(Nicolette Kretz, Madeleine Renner, und Res Zimmermann) 
einstimmig mit Applaus. 
 

7.2. Westwind Steuergruppe:  
Wahl neues Mitglied: Mareike Bachmann wird von den 
Anwesenden einstimmig in die Steuergruppe gewählt. 
In der Steuergruppe sind zudem: Madeleine Renner,  
Res Zimmermann, Lukas Walther, Tanja Ackermann und 
Silvia Birnstiel-Kawano 
 

Res  

8. Jahresprogramm 
Die nächsten geplanten Anlässe sind: 
a) 22. 5.: Besuch auf dem Pferdehof am Nachmittag 
b) Familientag am 7. Mai beim Ansermetplatz von  
 11-16 Uhr: Stand und Aktivität von westwind6 
c) Auftritt Heinz Däpp und Heinz Pfister am  
 Freitag, 25.08.22, Kulturanlass 
d) Berner Nachhaltigkeitstag (10. – 23.9.):  
 17.09. Nachmittag Spaziergang am Gäbelbach 
e) 15.10. Besuch der Köhlerei im Forst 

Res   



f) Bienzgut-Sonntag 23.10.22 westkreis möchte  
 Olga Albisetti engagieren, Res fragt an. 
g) Disko (Raum, Bar etc. bieten wir an, Bareinnahmen und 
 Eintritte, DJ. November anpeilen, Nicolette nimmt Kontakt 
 mit Margrit auf) 
h) Samichlaus 
i) Willkommensanlässe 
 
Hinweis Die Verleihung der Bertha-Medaille findet 
voraussichtlich im Jahr 2023 statt. 
 
Beschluss: Das vorgestellte Programm wird von den 
Anwesenden einstimmig bestätigt. 
 

9. Auswertung Umfrage 
a) Vorstellen der Ergebnisse 
Herzlichen Dank für die Teilnahme an der Umfrage: 25 
Antworten sind eingegangen. Diese sind mehrheitlich 
wohlgestimmt, jedoch nicht so repräsentativ. Die Zufriedenheit 
ist gross, Toprenner sind Führungen und Begehungen, mittel 
die Kulturanlässe. Unser Kerngeschäft ist gewünscht, anderes 
eher weniger. Die Rückmeldungen zur Königin-Bertha-
Medaille sind durchmischt. 
Der Samichlaus im Bienzgut hat zwar nicht so gut 
abgeschnitten. Wir machen aber trotzdem weiter, da wir damit 
auch andere Zielgruppen erreichen können. Als Idee 
eingegangen ist die Besichtigung eines Künsterateliers. Wir 
sind für neue Ideen offen. 
 
b) Konsequenzen 
Wir planen keine Neuerfindung. Zu den Konsequenzen siehe 
Traktandum 10. 
 

Nicolette  

10. Austausch mit KUBA 
a) Information über Gespräche 
Res Zimmermann berichtet über erste Gespräche mit Peter 
Blaser. 
 
b) Die Mitglieder des westkreis6 sollen den Vorstand darin 
beauftragen, über die Zukunft des Vereins Gespräche zu 
führen: 
Es folgt ein Austausch zum Thema. Idee ist, eine 
Zukunftsvision zu entwickeln. Res steht für Fragen gerne zur 
Verfügung. 
 
Fragen der Anwesenden: 
Warum Austausch mit KuBA? KuBA hat ähnliche Ziele und 
liegt uns am nächsten. Res berichtet vom Stadtforum und der 
Arbeit und Geschichte der IG Kleefeld. Es ist schwierig, sich 
mit anderen Kulturvereinen zu vernetzen. Vielfalt kann uns 
stärken, sie muss sich entwickeln können. Wir wünschen uns 
einen langsamen Aufbau, es muss langsam wachsen.  
 
Abstimmung: Die Mitglieder stimmen dem Antrag von Res 
Zimmermann mit 1 Enthaltung zu. 
 

Res  



 
Zweiter Teil: 20.00 Uhr APÉRO  
 
.  
 
 
Bern, 23.5.2022 Res/rt 
 

11. Budget 2021 (liegt an MV auf) 
Madeleine erörtert die beiden Budgets: 
 
Budget westkreis6: 
Nach Corona planen wir wieder grosszügiger: Für 
Vereinstätigkeiten werden 10'000 Fr. eingesetzt, für die 
Neuausrichtung nochmals 4000 Fr. Die Miete des Büros des 
westwind kostet uns 3'000 Fr., total sind es 26'900 Fr. Bei den 
Mitgliederbeiträgen werden 10'000 Fr., bei den 
Vereinstätigkeiten 3000 Fr. eingesetzt. Wir rechnen mit einem 
Verlust von 10'600 Fr. 
 
Budget westwind: 
Geplant sind Subventionen von 60’000 Fr., Eigenleistungen 
von 4'200 Fr., weiter der Übertrag von 2021, Total 91'592 Fr. 
 
Beschluss: 
Die Budgets von westkreis 6 und westwind werden 
genehmigt. 
 

  

12. Varia 
Hochhausrennen: Durch Sanierungen und Entmietungen in 
Bern West wäre im Moment die Durchführung eines 
Hochhausrennens wieder möglich. Dies braucht ein grosses 
Budget und viele Sicherheitsleistungen. Res führt 
Verhandlungen mit D. Cottier der Baugenossenschaft 
Brünnen-Eichholz. In Frage kommen Gebäude an der 
Kasparstrasse oder der Abendstrasse. 
Beschluss: Die Anwesenden stimmen den Abklärungen 
mehrheitlich zu. 
 
Margrit Stucki: Der Verein NaturBernWest hat an seiner MV 
entschieden, die Organisation «Bern bleibt grün» finanziell für 
die Weiterverfolgung der Einsprache gegen die 
Überbauungsordnung Rehhag zur Sicherung der bestehenden 
Lehmgrube zu unterstützen. Sie bittet die Anwesenden das 
Anliegen zu unterstützen. 
 
Res schliesst die MV und dankt den Mitgliedern für ihre Treue. 
 

  

   


